

09/01/25

**OPINIÓN** 

SECCIÓN



## DÍAS PRESIDENCIALES

Por Armando Reyes Vigueras

a revista Proceso volvió a publicar un reportaje en el que muestra como el fentanilo llegó a Ensenada, Baja California, desde 2017. El texto fue dado a conocer en 2023 y es parte de lo que distintos medios de comunicación han difundido acerca de este tema a lo largo de varios años.

Esto es relevante en estos días debido a que en una conferencia de prensa el pasado 7 de enero, el presidente electo Donald Trump vuelve a las andadas con amenazas de aranceles para que se detenga el tráfico de fentanilo y el paso de migrantes hacia la Unión Americana.

Se espera que cuando tome posesión, Trump firmará varios decretos que impacten en el tema migratorio, pero que también no tardará en tomar decisiones que lo hagan en el ámbito de la seguridad binacional.

En respuesta, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció una campaña en contra del consumo de fentanilo, argumentando que dicha droga mata, y que buscará llegar a la mayor cantidad posible de personas, como una manera de prevenir algo que en el vecino del norte ha provocado miles de muertes.

Pero también ha buscado negar lo que los medios han dado a conocer, en un tema en el que también las cifras oficiales de dependencias como Defensa informan acerca de decomisos y embargos de laboratorios clandestinos.

Adicionalmente, la declaración de Trump de que México está dominado por los cárteles agrega otro elemento de complejidad a la agenda de temas que tiene que abordar la presidenta Sheinbaum.

Incluso, la conferencia de prensa del embajador saliente de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en la que afirmó que hay fentanilo en México, obligó a la presidenta a aclarar que los precursores provienen de China, algo que no reduce la complejidad del tema que se aborda en la mañanera.

Y hablamos de las declaraciones de Trump aún como presidente electo, por lo que durante el presente año será un verdadero dolor de cabeza y pondrá a trabajar horas extra a la plataforma de propaganda que busca defender a la 4T, aunque será complicada esa defensa, un botón de muestra es lo que pasó con Mexicana, pues cuando inició operaciones no se cansaban de presumir y de asegurar que pronto se verá

que la oposición y los críticos estaban equivocados, hasta que tuvieron que callar ante el anuncio de la cancelación de 8 de las 18 rutas de la aerolínea y las pérdidas que tuvo económicamente hablando.

Así, tuvimos una probadita de lo que vendrá para el 2025 con un Trump que sigue sin ser entendido en círculos políticos y en el gobierno mexicano.

## APUNTES ELECTORALES

Inició el proceso electoral en la CDMX para elegir jueces y magistrados, mediante el cual se votará por 5 cargos del Tribunal de Disciplina, 33 magistrados y 95 cargos de jueces.

Hugo Eric Flores, secretario de la Comisión de Reforma Político-Electoral, señaló en entrevista para Milenio, que se prepara una reforma electoral para eliminar la reelección legislativa, combatir el nepotismo y reducir el financiamiento a los partidos.

X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras
en BlueSky areyesvigueras.bsky.social

